

**DISCOURS DE BIENVENUE DU CONGRÈS DÉPARTEMENTAL  
DU SOUVENIR FRANÇAIS  
5 OCTOBRE 2024**

Chers adhérents, permettez-moi tout d'abord de vous souhaiter la bienvenue dans cette VILLA D'HONNEUR de la ville d'Antibes.

Pour cela, nous devons remercier MR LE MAIRE et son cabinet qui nous permettent de bénéficier de ce cadre superbe qu'est la VILLA EILENROC et donc aussi Mme PASQUINI qui en est la responsable et son équipe.

Cette luxueuse demeure date de 1867, elle est née dans ce coin du Cap d'Antibes qui n'est à l'époque qu'une garrigue de 11 hectares de la volonté de son propriétaire, un riche Hollandais, Hugh-Hope LOUDON. Elle s'appellera EILENROC, l'anagramme du prénom de son épouse Cornélie.

En 1873, la propriété est cédée, avec tout son mobilier, à un riche Écossais de retour des Indes, James WYLLIE, qui fait aménager un décor végétal exceptionnel par des jardiniers célèbres. Devenu réputé, on visite le parc dès cette époque. Devenu Antibois de cœur, ce monsieur contribue aux œuvres de bienfaisance en laissant un très généreux legs à sa ville. Il meurt 1908. Son successeur, Sir Coleridge KENNARD est bien différent, il brûle la vie par les deux bouts et perd la maison et ses 11 hectares de parc au jeu.

En 1927, la villa devient la propriété de M. BEAUMONT et de son épouse. Louis-Dudley BEAUMONT était un richissime homme d'affaires américain qui venait d'épouser en Europe une jeune soprano. Son épouse, mondaine et très belle, poursuivra son œuvre charitable.

Le couple fit appel à de jeunes artistes contemporains pour restaurer et redécorer la maison. Il y installe sa luxueuse collection de meubles et de tableaux du XVIII<sup>e</sup>. Jacques GREBER, architecte-paysagiste consultant pour l'exposition universelle de New-York en 1939, est alors appelé pour restructurer l'immense parc et lui redonner toute sa splendeur. Les BEAUMONT organisèrent de prestigieuses réceptions où le "tout Côte d'Azur" se rendait dans les automobiles les plus luxueuses.

En 1982, Madame BEAUMONT lègue sa propriété à la Ville d'Antibes Juan-les-Pins. La donation est assortie de conditions précises dont les plus remarquables sont : la création d'une Fondation BEAUMONT destinée à gérer et exploiter ce patrimoine ; l'utilisation de la propriété par la ville pour des expositions, des réceptions et l'accueil d'hôtes illustres ; l'ouverture des

jardins au public. La ville d'Antibes Juan-les-Pins entreprend alors un vaste programme de restauration des bâtiments, du mobilier et des jardins.

Le 20 septembre 1985 a lieu la première véritable réception officielle et Eilenroc devient la VILLA D'HONNEUR de la Ville.

En 1988, le Sénateur-Maire Pierre MERLI, au nom de la Fondation Beaumont, décide d'ouvrir les jardins de la villa Eilenroc au public.

En 1998, à la demande du Député-Maire M. LEONETTI, le projet d'écomusée naît avec la reconstitution d'une exploitation horticole des années 20.

En 2003, la Ville inaugure la création d'une roseraie de 1000 plants qui réunit sur un même site les variétés des rosiers produites et couramment cultivées sur la Côte d'Azur.

En 2004, pour parachever ce projet en conformité avec les souhaits de la Fondation Beaumont, l'écomusée est créé et vient compléter l'oliveraie et la roseraie.

En 2011, un jardin des senteurs est créé à l'entrée de la roseraie.

De plus, le sentier du littoral permet d'effectuer une ballade de 3,7 km entre la plage de la villa Eilenroc et l'Anse de la Garoupe. Les promeneurs peuvent ainsi apprécier le panorama exceptionnel en longeant le Cap d'Antibes et la Villa ou effectuer une halte dans la petite plage de l'Anse de l'Argent faux.

J'espère vous avoir donné l'envie de revenir.

Mais comme les bonnes choses ont une fin, au travail !

Pour cela, je vais maintenant donner la parole à notre Déléguée Générale, Mme FERRUCCI-FEIGENSPAN.

Nous aurons ensuite l'intervention de Mr HESSE, Délégué Générale Adjoint qui nous parlera sans doute des comptes entre autres.

Notre Déléguée Générale reprendra ensuite la parole au sujet des activités départementales 2024/2025, mais aussi pour nous donner les résultats des élections du nouveau bureau de la délégation départementale.

Nous concluons par les interventions de :

- M. François MILLION-ROUSSEAU et M. Marc DÜRST (*Symposium Mémoire Citoyenneté Civisme*)

- Marie-Pierre FERRUCCI-FEIGENSPAN (*Le Souvenir Français une association mémorielle au cœur de la démocratie*)
- Madame Gaëlle FRONTONI (*Représentant Monsieur GINESY*)

Pendant nos travaux, Monsieur le Député Éric PAUGET et Monsieur le Maire Jean LEONETTI nous feront l'honneur d'un petit coucou, car leur emploi du temps est très chargé en cette période.

Sur ces bonnes paroles, et après la Marseillaise, nous prendrons un petit apéritif avant d'aller, pour ceux qui ont réservé, déguster le déjeuner mitonné par notre traiteur Jérôme REVAL.

Bon courage !

**Jean-Paul EVEN**

Président du Comité d'Antibes Juan-les-Pins  
du Souvenir Français